

# DEMOCRACIA

## SEMENARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes : : : : : 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal, Colegio, 40, 1.º Villanueva y Geltrú.	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre : : : : : 1'50 "	Insértense ó no los escritos que se remitan á la Redacción, no se devuelven los origi- : : : : : nales : : : : :	En tercera " 0'15 " "
NÚMERO ATRASADO: : : 0'25 "		En cuarta " 0'10 " "
		Comunicados, 0'20 " "
		Rebaja á los suscriptores y según el nú- ero de inserciones.

## SS. MM. "RICART Y C.ª"

### ¿PATRICIOS Ó VIVIDORES?

Parece que nuestra campaña en defensa de los derechos del pueblo de Villanueva y Geltrú conculcados por la sociedad "Ricart y C.ª" ha tenido la virtud de levantar ampollas en la delicada epidermis de la honorable *colla del gas*. Lo celebramos, pues ello demuestra que hemos dado otra vez en el clavo.

Ya era hora que nos acostumbráramos á llamar las cosas por su nombre; de arrancar la careta á los que teniendo siempre la palabra patriotismo en la boca, no miran otra cosa que sus intereses particulares, arrojando al prójimo contra la esquina.

A fuerza de repetir que ellos eran los representantes y defensores de la moralidad, el orden, la buena administración, tal vez hubieran llegado á convencer á tantos incautos como por aquí pululan si no estuviéramos nosotros para demostrar que para ellos la moral consiste en apoderarse de la Alcaldía para defraudar al Ayuntamiento, que su administración y orden solo sirve para asegurarse buenas brevas á costa de los consumidores y del municipio.

Los de la *colla del gas* son los mismos que en las luchas electorales invocan la autonomía y cuando encuentran un alcalde que celoso de los fueros del municipio, les obliga á sujetarse, al igual que á los otros ciudadanos á las ordenanzas municipales, acuden al representante del poder central, para ver si pueden lograr en las elevadas

esferas del gobierno lo que aquí no consiguieron con halagos ni amenazas.

Pero este recurso tambien les fallará y en previsión de ello ya inician una campaña de difamación contra nuestros concejales. Intentan soliviantar el ánimo de los vecinos, interrumpiendo las instalaciones, so pretexto de que el Ayuntamiento no quiere darles permiso, cuando todo el mundo sabe que la sociedad "Ricart y C.ª" ha suspendido dichas instalaciones por que le ha dado la gana, pues con pedir la correspondiente autorización podría realizar las obras que tuviera por conveniente mientras se sujetara á las ordenanzas municipales.

Puestos en el dilema de pagar los miles de pesetas que han intentado defraudar al Municipio ó de dejarse embargar, se defienden con uñas y dientes, como gato acorralado; sabiendo que con nuestros concejales no es posible emplear los argumentos puestos en práctica años atrás para alejar á los que querian tomar parte en la subasta del alumbrado público, intentan asustarlos con amenazas más ó menos encubiertas, de un *boycot* que nadie teme.

La razón, la justicia y el pueblo entero de Villanueva están de nuestra parte y con estos auxiliares, no se necesita ser ningún Cid, para desafiar á una empresa explotadora y aceptar la lucha en cuantos terrenos quieran llevarla nuestros enemigos.

### Manifiesto de Sol y Ortega

He aquí algunos párrafos del que ha dirigido á sus electores de Barcelona, Malaga y Santa Cruz de Tenerife:

Después de lo que en el periodo electoral expuse en manifiestos y mitins, no habría para que hablar de mi futura conducta política, de no haber surgido los recientes sucesos de Portugal; mas como estos sucesos, coronados por el triunfo, han avivado en España, con razón, aspiraciones y anhelos de carácter revolucionario, fuerza es que yo hable de ello en previsión de acontecimientos eventuales y de lo que pueda dejar de ocurrir pudiendo y debiendo suceder.

La situación del republicanismo español, en presencia de los sucesos desarrollados en Portugal y del cambio de régimen allí operado, merece ser considerada muy atentamente, si se quiere fijar con acierto la línea de conducta que el mismo, desde ahora, debe seguir para responder á las aspiraciones de la gran masa republicana y á los anhelos de la opinión liberal, servir los intereses del país y cumplir la misión que le corresponde, y que constituye la razón de su existencia.

Es indudable que alienta en España una gran masa de opinión republicana, secundada por otra de verdadera importancia, profundamente liberal y democrática, y favorecida ardorosamente por el generoso concurso de las aspiraciones sociales y, hasta cierto punto, políticas del proletariado, constituyendo todos estos elementos la inmensa mayoría del país; pero desgraciadamente tambien es cierto que mientras una parte de este país se muestra indiferente, de todo punto, hacia cuanto se relaciona con la gestión de los asuntos públicos, otra, desengañada del régimen vigente, no obstante, lo sostiene y ampara á impulso